

Fecha: 20-11-2024
 Medio: El Mercurio
 Supl. : El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Más de 40 líderes prodemocracia condenados hasta a 10 años de cárcel en Hong Kong

Pág. : 5
 Cm2: 373,7
 VPE: \$ 4.909.320

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Los acusados, entre ellos Joshua Wong, estaban a la cabeza del movimiento opositor aplastado por Beijing. Muchos ya llevaban años en prisión.

Juicio masivo:

Más de 40 líderes prodemocracia condenados hasta a 10 años de cárcel en Hong Kong

TIFFANY MAY | THE NEW YORK TIMES

En cualquier otro lugar, no habría sido polémico: una votación pública de activistas prodemocracia que intentaban fortalecer su posición en las elecciones legislativas para decidir quién debía presentarse. Más de 600.000 personas participaron en la votación no oficial.

Pero esto fue en Hong Kong, justo después de la imposición de una ley de seguridad nacional por parte de Beijing, y los funcionarios habían advertido que incluso una encuesta informal sería tomada como un desafío.

Ayer, el precio de desafiar a Beijing quedó claro. Cuarenta y cinco expolíticos y activistas que habían organizado o participado en las primarias de 2020 del bando opositor fueron condenados por un tribunal de Hong Kong a prisión, incluso por hasta 10 años.

Las sentencias fueron el paso fi-



FRANCE PRESSE

AFUERA de la corte se apostaron seguidores de los líderes prodemocracia.

nal de una ofensiva que desgarró el corazón del movimiento democrático de la ciudad, convirtiendo a sus líderes en una generación de presos políticos. Entre ellos había políticos veteranos, experiodistas y activistas más jóvenes que habían pedido la autodeterminación para Hong Kong.

“Nuestro verdadero delito es que no nos conformamos”

El tribunal condenó a Benny Tai, un jurista y estratega de la oposición de 60 años, a 10 años de prisión. Veinte políticos y activistas de la oposición recibieron penas que oscilaban entre cinco y casi ocho años.

Joshua Wong, un destacado activista prodemocracia de 28 años, se encontraba entre otros 24 cuyas sentencias oscilaban entre poco más de cuatro y poco menos de cinco años. En septiembre de 2019, Wong tuvo un acalorado intercambio de opiniones con el en-

tonces embajador de China en Chile, Xu Bu, a través de las Cartas al Director de “El Mercurio”.

Gwyneth Ho, una experiodista de 32 años, fue condenada a siete años por presentarse como candidata. Se había negado a declararse culpable.

“Nuestro verdadero delito para Beijing es que no nos conformamos con participar en unas elecciones manipuladas”, decía un comunicado publicado en la cuenta de Facebook de Ho, aparentemente por sus partidarios, después de la sentencia. “Nos atrevimos a enfrentar al régimen con la pregunta: ¿Será posible alguna vez la democracia dentro de una estructura así? La respuesta fue una represión total en todos los frentes de la sociedad”.

Incluso antes de que se dictaran sentencias, muchos de los acusados, que fueron arrestados a principios de 2021, ya llevaban casi cuatro años en prisión, mientras esperaban y luego fueron juzgados. Esto se debió a que la ley ha

decretado la libertad bajo fianza de los acusados, que en la mayoría de los casos no violentos se concede de forma rutinaria. Tai y otros 30 acusados se habían declarado culpables. El tribunal condenó a 14 de ellos en mayo y absolvió a otros dos.

Según los analistas, el juicio dejó en claro que cualquier forma de disenso o crítica, por moderada que sea, conlleva un riesgo significativo. “Si se critica a las autoridades tanto de Hong Kong como de China, entonces es temporada de caza abierta”, dijo Steve Tsang, politólogo nacido en Hong Kong y director del Instituto SOAS China en Londres.

El gobernante Partido Comunista de China dice que la ley es necesaria para purgar las amenazas a la soberanía de Beijing, pero los activistas de derechos humanos, académicos y gobiernos occidentales han dicho que ha erosionado la otrora tan elogiada independencia judicial de Hong Kong.